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“Quero que minha gestão seja lembrada por 
trazer transparência, responsabilidade e cui-
dado”

A Coluna conversou com Soratto sobre sua vitória nas últi-
mas eleições e sobre sua passagem pelo Governo do Estado e pela 
Assembleia Legislativa de Santa Catarina.

Depois de 14 anos, o Jara-
guá Futsal está de volta ao 
topo do salonismo nacional

Concurso terá votação po-
pular.

Participe!

Verão em Santa Catarina: descubra 
melhores praias para aproveitar com a 

família 
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Passarinhada do djanho
Tem plumadinho cujo coração deve 
ser pura maldade. Imaginem que 
vieram piar na minha porta que está 
sendo montada uma “loja”, cuja vi-
trine tem muitos artigos novos e bo-
nitos, mas em seu interior os artigos 
são os mesmos. Se é que entendem 
esse mini-voadores.

Passarinhada do djanho II
Piaram que no interior ainda existem 
artigos quebrados, tortos, e num esta-
do deplorável. Acho que eles exageram 
quando piam que “uma coisa é uma coi-
sa; e outra coisa TAMBÉM é uma coisa.”. 

Paródia do mal
Aquele sucesso “O Portão”, já está 
recebendo uma letra mais atual, 
produzida pelos buracos das ruas e 
estradas. Ouvindo os plumadinhos 
piando o refrão, não pude evitar a 
gargalhada.  “Eu voltei agora pra � -
car. Porque aqui, aqui é meu lugar. Eu 
voltei pras coisas que eu quebrei.
Eu voltei”. 

Paródia do mal II
Os plumadinhos demonstram toda a sua 
gratidão quando lembram da colabora-
ção de empreiteiras e órgãos públicos 
pelo sucesso que esse hit promete fazer 
no verão 2025. Como estes seres tão pe-
quenos conseguem carregar tanta mal-
dade, e falta de imaginação?

Curiosidade
Alguém sabe se já foi de� nida a data 
de inauguração da Ponte do Traba-
lhador? 

Curiosidade II
Alguém sabe se já tem data pra acon-
tecer a pavimentação da Jorge Lacerda, 
aquela que recebeu uma obra de primei-
ra porque se engatar a segunda marcha 
arrebenta vitrines das lojas e dani� ca o 
carro? 

Curiosidade III
Os ocupantes do imóvel vizinho aos 
castelos dos morcegos estão em con-
tagem regressiva. Aquele nobre que 
sempre era � lmado com � sionomia 
de insatisfação por estar ali, deve ter 
contagiado seus pares.

O Botão
É uma sensação maravilhosa quando 
você pode usar o recurso de apertar 
o “botão do f...”. A vida � ca mais leve 
quando você � ca indiferente a coisas ba-
nais ou desagradáveis, que passam a não 
te representar importância. 

Nomes
Tenho conhecido alguns nomes que de-
vem integrar a condução dos próximos 
quatro anos de nossa querida cidade. 
Apesar de alguns narizes torcidos, são 
nomes que nos permitem acreditar em 
dias melhores.

Sobre os narizes torcidos
São dos mesmos de sempre. Aqueles que 
se acham acima do bem e do mal e que 
foram induzidos a se considerar a última 
bolacha do pacote.

Por falar em nariz
Seria interessante que alguns dos do-
nos dos novos narizes entendessem que 
nariz muito empinado apresenta sérios 
problemas em dias de chuva.

Amizade inter-racial
Achei graça ao ver amizades entre 
seres de espécies diferentes sendo 
formadas. Sempre com um Pluma-
dinho che� ando, ora com lagartixa, 
com sapo, perlilongo, borrachudo, e 
até maruim.

Passarinho Chefe
O idealizador do projeto inter-racial ex-
plica que a ideia surgiu diante da neces-
sidade de estar em diversos lugares, sem 
chamar a atenção. Se misturando ao am-
biente, ou às pessoas.

Amizade inter-racial II
Com esse projeto eles vieram me pe-
dir a instalação de uma “sala secreta”, 
com um enorme aparato eletrônico, 
dentro do condomínio recém-inau-
gurado, pós-reforma de ampliação. 
Entra ano e sai ano, e eles continu-
am sem-noção do perigo. Particular-
mente eu acho que com essa “inte-
gração” a tendência é piorar.

Amizade inter-racial III
Eu não reclamo. A promessa é que, au-
mentando as fontes, aumentarão as in-
formações. E as despesas também. Ago-
ra vou ter que pesquisar o alimento, e 
outros gostos, dos outros integrantes.

Eu explico
Durante este ano, eu publiquei diver-
sos avisos. Recentemente eu escrevia, 
apenas, “Eu avisei”. Quem estava liga-
do no Boca Livre, entendia alguns avi-
sos. Quem guardou a página do JDC, 
já pode veri� car que, até agora, acertei 
todos os avisos dados.

Eu explico II
Confesso que dentre os avisos que 
não dei, um deles me surpreendeu 
e, agora, vou pesquisar a história por 
trás desse episódio. A qualquer mo-
mento vai sair a lista dos secretários 
municipais de Jaraguá e de Corupá. 
Os entendedores entenderão. Garan-
to que não é teoria da conspiração.

Mais curiosidade
Alguém sabe se tem autoescola dando 
aula EAD, ou, por game tipo GP2? Esta 
minha curiosidade surgiu observando 
como as pessoas estão dirigindo. Certe-
za de o aumento do número de aciden-

tes está relacionado

Estranho
Tá certo que, como eu escrevi em ou-
tra edição, esse período pós eleição 
até a posse, judia demais. Uma prova 
disso? Tem nobre censurando livros, 
e esquecendo as rádios, as novelas, e 
a internet. Tem nobre creditando que 
a sucessão de erros reais que foram 
cometidos, fazem parte de um viés 
político. Por falar nisso, tem música 
abusando do direito de ser “ousada”, 
pra não dizer outra coisa.

Sobre o viés político
Quando alguém envia livros de uma es-
cola para a secretaria de educação, para 
serem analisados, e os acondiciona em 
saco de lixo, pela falta de caixa de pape-
lão; quando a remessa é feita sem estar 
acompanhada de um ofício ou, ao me-
nos, de um papelinho endereçando o 
material e explicando o problema, eu 
não credito isso a viés político, a menos 
que me provem que quem enviou é de 
partido político antagônico ao de quem 
recebeu. Neste caso o buraco é bem mais 
embaixo pois os sacos de lixo foram pa-
rar em destino diferente do pretendido.

Os livros abandonados
Na próxima semana vou trazer os fa-
tos que marcaram essa triste história. 
Uma história que foi iniciada na épo-
ca em que existia uma Biblioteca Pú-
blica Municipal, que foi desmembra-
da em diversos containers. Se já era 
difícil ter uma bibliotecária, imagine 
ter quatro; o mesmo cálculo deve ser 
feito sobre o acervo que saltou de um 
para quatro. Propositalmente não in-
cluí os CEI’s.

Não esqueçam
Treinem a cara de surpresa. Cuidado 
pra não fazer cara diferente.

Pra não faltar ao costume
Eu avisei
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Espaço do Empreendimento

Movimentação de Itajaí 
deve chegar à capacidade 

máxima em março
Após R$ 130 milhões em investimentos, 
porto deve deve se habilitar para movi-
mentar 30 mil contêineres por mês

A JBS Terminais pretende investir R$ 
250 milhões no Porto de Itajaí até mea-
dos de 2025. O objetivo é ampliar a ope-
ração do terminal para mais de 100% 
de sua capacidade antes da paralisação, 
modernizando equipamentos e incre-
mentando a área de armazenagem. De 
acordo com Daniel Belisário, diretor co-
mercial da empresa, a JBS Terminais já 
investiu R$ 130 milhões em melhorias 
e compra de equipamentos, entre eles 
duas novas gruas móveis para carga e 
descarga de navios, que devem reforçar 
a operação em fevereiro.

A expectativa é de que, com a chegada 
dos novos equipamentos, o terminal de 
Itajaí retome os volumes de operação al-
cançados antes da paralisação das ativi-
dades, que era de 30 mil TEUs por mês.

Os R$ 120 milhões restantes são investi-
dos em uma nova área de 25 mil m² para 
expandir a área de armazenagem, o que 
vai permitir que o porto atinja cerca de 
200 mil m² de área (considerando tam-
bém a área pública). “Num horizonte de 
12 meses vamos consolidar um investi-
mento de R$ 250 milhões, num contra-
to transitório de 4 anos, que encerra em 
2027. Estamos nos preparando para um 
investimento de bilhões quando formos 
para a Fase 2, que é a concessão de 35 
anos”, explicou. Com a consolidação do 
investimento na nova área, a JBS espera 
operar 35 mil contêineres/mês.

Diversidade de cargas
De acordo com Belisário, a JBS Termi-
nais prevê grande sinergia também com 
o Terminal Braskarne, e estuda operar 
navios de carga geral naquela área e 
contêineres nas áreas pública e conces-
sionada. “A estimativa é de que a carga 
refrigerada do grupo JBS deve represen-
tar 5% do negócio. Para esse terminal, 

com seu tamanho, estamos abertos a 
outras cargas, de todos os segmentos. 
Por isso temos uma estratégia de ter um 
portfólio de linhas bem diversi� cado”, 
destacou. 

Entre as novidades, uma linha semanal 
para os Estados Unidos operada pela 
MSC, que inicia no � m de dezembro, e 
mais duas outras linhas que devem ser 
divulgadas em breve, sendo uma para a 
Ásia - com expectativa de movimenta-
ção de 2 mil contêineres -  e outra para 
a Europa.

Impacto da retomada em SC
O diretor comercial a� rmou ainda que 
a retomada das operações no terminal 
vai contribuir para minimizar os efeitos 
negativos que o comércio exterior cata-
rinense vem enfrentando. “Há uma luz 
no � m do túnel. A retomada do porto 
não vai resolver todos os problemas, 
mas vemos potencial para reduzir os 
desa� os que o comércio exterior e as 
indústrias catarinenses têm enfrentado”, 
a� rmou. Hoje o porto já consegue aten-
der navios atrasados e fora de janelas de 
atracação, con� gurando uma alternati-
va para embarques e desembarques de 
mercadorias, já que o alfandegamento 
do terminal foi concluído.

Belisário comemorou ainda a chegada 
do maior navio já atracado em Itajaí, o 
MSC Jasmine, com 346 metros de com-
primento. Para que navios como esse 
possam seguir com Itajaí em sua rota, 
ele destacou a necessidade de a autori-
dade portuária garantir a dragagem de 
manutenção do canal de acesso. “Inde-
pendentemente de quem estiver à frente 
da missão, precisa cumpri-la. No mode-
lo atual de gestão, a autoridade portu-
ária não está conseguindo atender essa 
necessidade. Precisamos de modelo que 
dê competitividade ao complexo portu-
ário”, a� rmou. De acordo com ele, a JBS 
Terminais quer continuar investindo e 
estabelecer visão de longo prazo para 
Itajaí.

Fonte: AsCom FIESC

VOTO POPULAR
A ACIAC - Associação Empresarial 
de Corupá, através do núcleo do Co-
mércio realiza o "Concurso de Deco-
ração Natalina 2024", com o objetivo 
de premiar as mais belas ornamenta-
ções natalinas do ano de 2024, resga-
tando assim o Espírito Natalino em 
nossa cidade, ao provocar um olhar 
diferente para a cidade e um moti-
vo a mais para que as famílias pas-
seiem por ela. Vote pelo link abaixo.

A votação popular estará dis-
ponível do dia 16/12/2024 à 
19/12/2024, nas duas catego-
rias, para votar, basta  acessar
https://forms.gle/fwek3pvvBs-
R3h5YR8

SC é o 2º estado com 
mais polos internacionais 

do país
Reconhecido como um estado interna-
cionalizado, Santa Catarina tem 14 polos 
industriais de destaque internacional. A 
região Sul do Brasil se destaca nacional-
mente por ter a maior participação da 
indústria de transformação entre as ati-
vidades industriais. Cada estado possui 
14 polos de inserção internacional, de 
acordo com o estudo dos Polos Indus-
triais de Referência, realizado pelo Ob-
servatório FIESC, em colaboração com 
a Rede de Observatórios do Sistema In-
dústria e a Confederação Nacional da 
Indústria. O Sul � ca atrás apenas de São 
Paulo.

Em Santa Catarina, a indústria de ma-
deira e móveis conta com cinco polos 
internacionais, em diferentes mesorre-
giões do estado: Oeste, Norte, Vale do 
Itajaí, Serra e Sul. É o setor com maior 
inserção no exterior, de acordo com o 
estudo, que levou em conta dados de 
2021.

Em termos regionais, a mesorregião 
Norte Catarinense lidera o ranking, 
com quatro polos internacionais, nos 
setores de papel e celulose, máquinas e 
equipamentos, equipamentos elétricos e 
madeira e móveis. A movimentação no 
mercado internacional da região totali-
zou US$ 1,9 bilhão, correspondendo a 
38% do volume nacional, de acordo com 
o estudo.

Outro relevante polo de inserção inter-
nacional, com forte presença nas mesor-
regiões Norte Catarinense e Serrana, é o 
de papel e celulose. O desenvolvimento 
dessa indústria tem a contribuição da 
forte presença de áreas de pastagem de 
baixa produtividade, que ao longo dos 
anos estão sendo convertidas em � ores-
tas plantadas. Além disso, nas últimas 
décadas, investimentos signi� cativos 
em tecnologia e infraestrutura possibi-
litaram a ampliação das plantas fabris e 
maior integração com o mercado inter-
nacional.

O setor de equipamentos elétricos tam-
bém se destaca internacionalmente, es-
pecialmente na mesorregião Norte Cata-
rinense, onde a fabricação de geradores, 
transformadores e motores elétricos é a 
principal atividade. Em 2021, esse arran-
jo exportou US$ 854,4 milhões, com os 
motores elétricos sendo o produto mais 
relevante. Além disso, os produtos ca-
tarinenses têm conquistado mercados 
exigentes como os Estados Unidos, am-
pliando sua presença internacional.
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DESTAQUES da SEMANA

Nesse mundo atarefado, muitas vezes esquecemos do que realmente 
importa: passar um tempo com quem amamos.  

O tempo não para, nem volta, então aproveite o presente para dar 
aquele abraço apertado e se conectar com quem importa para você.

Senado aprova mudanças na 
regulamentação da reforma 

tributária
O Senado aprovou a regulamentação da 
reforma tributária com 49 votos a favor 
e 19 contra. O relator, Eduardo Braga 
(MDB-AM), fez alterações signi� cati-
vas, incluindo benefícios para a Zona 
Franca de Manaus e critérios para tri-
butação de imóveis. A alíquota do novo 
Imposto sobre Valor Agregado (IVA) 
pode chegar a 28,12%. Mudanças in-
cluem cashback para famílias de baixa 
renda e isenções para medicamentos. 
O texto retornará à Câmara para nova 
apreciação.

Escola de Panifi cação e 
Confeitaria forma primeira 

turma em Jaraguá - fotos anexas
Iniciativa do Núcleo de Pani� cação e 
Confeitaria da ACIJS em parceria com 
o SENAI, o curso de formação de pro-
� ssionais para o segmento formou sua 
primeira turma nesta quinta-feira (12).
Com a entrega de certi� cados, os 19 
alunos estão preparados para a ativida-
de junto de empresas ou empreendendo 
seu próprio negócio. Após a solenidade, 
foi servido um coquetel de degustação 
com produtos fabricados pela turma de 
formandos.
O curso iniciou no dia 22 de outubro 
e somou 104 horas de treinamento, di-
vididos entre aulas de higiene na ma-
nipulação de alimentos, orientação e 
preparação para o mercado de trabalho 
e aulas práticas de pani� cação e confei-
taria.
A Escola de Pani� cação é um projeto 
que nasceu dentro do Núcleo de Pa-
ni� cação e Confeitaria da Associação 
Empresarial de Jaraguá do Sul, a ACIJS, 
com o objetivo de quali� car os trabalha-
dores do setor. As aulas são realizadas 
no SENAI, responsável pela metodolo-
gia pedagógica e técnica.

Donald Trump é escolhido pela 
revista Time como personalidade 

do ano pela 2ª vez
A revista Time elegeu Donald Trump 
como Personalidade do Ano de 2024, 
pela segunda vez. O republicano, que 
derrotou Kamala Harris nas eleições de 
novembro, é destacado por seu retorno 
histórico à presidência e impacto na po-
lítica americana. Apesar de controvér-
sias e processos judiciais, Trump pro-
mete mudanças signi� cativas, incluindo 
expulsões em massa de migrantes e altas 
tarifas.  Sua in� uência continua forte, 
com apoio republicano no Congresso e 
expectativas globais sobre suas futuras 
políticas, especialmente em relação à 
Ucrânia.

BC moderniza boletos e passa a 
permitir pagamentos via Pix

O Banco Central do Brasil anunciou 
uma nova resolução que permite o pa-
gamento de boletos via Pix, usando QR 
Code especí� co. A medida visa trazer 
mais agilidade e praticidade ao processo. 
Além disso, introduz o conceito de bo-
leto dinâmico, possibilitando alterações 
na instituição � nanceira e no bene� ciá-
rio, aumentando a segurança nas tran-
sações. A implementação está prevista 
para seis meses após a validação dos 
sistemas de escrituração. A nova nor-
ma também estabelece uma governança 
mais sólida e um modelo tarifário mais 
transparente. 

Operação da PF mira policiais 
suspeitos de cobrar proprina de 

infl uenciadores
A Operação Latus Actio II, conduzida 
pelo MP-SP e PF, investiga policiais civis 
suspeitos de extorquir in� uenciadores 
que promoviam rifas ilegais. Um man-
dado de prisão preventiva e seis de bus-
ca e apreensão estão sendo cumpridos. 
A ação, iniciada em março de 2024, re-
velou que policiais solicitavam propinas 
para não investigar rifas em plataformas 
digitais. O MP-SP ressalta que tais sor-
teios são ilegais, caracterizando-se como 
jogos de azar. In� uenciadores, temendo 
bloqueios em suas contas, cederam às 
extorsões para evitar prejuízos

Determinada a prisão do general 
Braga Netto

A prisão preventiva do general da re-
serva Walter Braga Netto neste sábado 
(14/12) foi determinada por uma deci-
são do ministro Alexandre de Moraes 
do Supremo Tribunal Federal (STF).
Segundo a decisão, que teve seu sigilo 
levantado, o ex-ministro e ex-compa-
nheiro de chapa de Jair Bolsonaro (PL) 
nas eleições de 2022 teria tentado obter 
dados sigilosos dos depoimentos presta-
do à Polícia Federal "com a � nalidade de 
obstruir as investigações".
Moraes diz ainda ter identi� cado "a 
presença dos requisitos necessários e 
su� cientes para a decretação da prisão 
preventiva do investigado" para garantir 
a ordem pública e para assegurar a apli-
cação da lei penal.
Na tarde do sábado, Braga Netto par-
ticipou, por videoconferência, de uma 
audiência de custódia com um juiz ins-
trutor do STF, onde corre a investigação. 
Após o procedimento de rotina, a prisão 
preventiva foi mantida.
Braga Netto nega as acusações de que 
é alvo no inquérito. A defesa do militar 
divulgou nota o� cial após a prisão dele 
no sábado, a� rmando que "se manifes-
tará nos autos após ter plena ciência dos 
fatos" e que acredita que terá "oportuni-
dade de comprovar que não houve qual-
quer obstrução às investigações".
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Espaço SAÚDE

IFSC desenvolverá mode-
lo preditivo para controle 

da dengue
O Instituto Federal de Santa Catarina 
(IFSC) teve um projeto inovador apro-
vado num edital da Fundação de Am-
paro à Pesquisa e Inovação do Estado 
de Santa Catarina (Fapesc). A iniciativa, 
que receberá um investimento de R$ 997 
mil, tem como objetivo desenvolver um 
modelo preditivo para antecipar focos 
do mosquito Aedes aegypti e surtos de 
dengue em Santa Catarina.

A proposta integrará dados climáticos, 
epidemiológicos e entomológicos para 
fornecer previsões de número de focos 
e casos de dengue que podem alcançar 
até oito semanas de antecedência, con-
tribuindo signi� cativamente para ações 
preventivas e de saúde pública.

O projeto terá dois anos e será liderado 
pelo professor Mário Francisco Leal de 
Quadro, do Câmpus Florianópolis, que 
é vice-coordenador do Mestrado Pro-
� ssional em Clima e Ambiente do IFSC. 
Ele explica que a proposta é aplicar tec-
nologias avançadas para prever surtos da 
doença. “Nossa ideia é instalar esse mo-
delo dentro do próprio sistema da Dive 
[Diretoria de Vigilância Epidemiológica 
de SC], o que permitirá que gestores te-
nham informações preditivas mais de-
talhadas, auxiliando na mobilização de 
equipes e na minimização dos impactos 
da dengue”, destaca o professor.

Fonte: Coordenadoria de Jornalismo do 
IFSC 

Hospital Jaraguá recebeu 
curso POCUS

Médicos da emergência pediátrica e 
UTI pediátrica participaram da capa-
citação 

Nos dias 23 e 24 de novembro, o Hos-
pital Jaraguá implementou o curso cha-
mado POCUS, “Point of Care Ultra-
sound”, que signi� ca Ultrassonogra� a 
Portátil realizada diretamente no leito 
do paciente. 

No total, 24 médicos da emergência pe-
diátrica e da UTI pediátrica participa-
ram da capacitação com instrutores da 
Unifesp - Universidade Federal de São 
Paulo.

Segundo o coordenador do pronto aten-
dimento, Dr. Cauby Motta, a técnica é 
nova e permite a avaliação rápida e es-
pecí� ca de estruturas anatômicas, auxi-
liando na tomada de decisões médicas 
imediatas em unidades de terapia inten-
siva e na medicina de emergência. “Uma 
ferramenta versátil que permite o médi-
co avaliar pacientes graves (pulmão, co-
ração, demais órgãos alvo, nas hemorra-
gias abdominais, torácicas e nos traumas 
graves) e fazer procedimentos seguros 
guiados por ultrassonogra� a”, explica.

O curso abordou temas como casos clí-
nicos, ultrassom pulmonar, acesso veno-
so, US cardíaco focado 2 (FAST), entre 
outros. 

Fonte: Assessoria de Imprensa do Hos-
pital Jaraguá – por Francine Sevignani
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Astúcia e boa lábia!
Olá amados por Cristo. Que tenhamos um bom dia junto daqueles que amamos ou 

que por tantos motivos somos convidados a conviver e partilhar a dádiva da vida. Certo de 
que você já fez a leitura de seu devocional hoje, sua oração, tal qual uma liturgia, está oração 
fará parte da saudação e acolhida. Saudação porque agradecemos pelo dia que recebemos. 
Acolhida porque recebemos e somos recebidos junto a tantas pessoas que nos transmitem 
esperança e confi ança. Portanto, pegue a sua Bíblia e abra no Salmo 40, verso 4. Lá encon-
tramos: “Bem-aventurado o homem que põe no SENHOR a sua confi ança e não pende para 
os arrogantes, nem para os afeiçoados à mentira”.  Creio que esta palavra abre nossos olhos 
para o perigo de permitirmos que qualquer pessoa, com um pouco de astúcia e boa lábia 
venha a nos seduzir com suas idéias e estratégias mirabolantes e egoístas, tirando nosso foco 
de sermos acolhedores.

 Na verdade, pela fé, a segurança que nós seres humanos temos reside na pessoa de 
Jesus Cristo.  Ele mesmo diz: “Eis que estarei convosco”. Homens soberbos e afeiçoados a 
mentira nunca faltarão na vida dos fi lhos de Deus. Gente que tem prazer em apontar o dedo e 
nos acusar pelos nossos erros sempre estarão ao nosso redor. Pessoas incapazes de enxergar 
coisas boas estão por ai, esperando apenas uma oportunidade para dar o bote e assim nos co-
locar para baixo.  Pessoas que com astúcia vão nos envolvendo com suas idéias e querendo 
se aproveitar de nós existem aos milhares.

 Por isso amados, não podemos depositar a confi ança da nossa vida unicamente 
em pessoas. Pois a história e também a história da nossa vida nos mostra que não somos 
confi áveis. Por isso, meu desafi o é que você hoje vá em busca daquele que é confi ável. Da-
quele que não está interessado em nossos bens, mas no nosso bem. Daquele que quando vê 
nossos erros e deslizes, faz de tudo para nos levantar e reconduzir para o caminho de pastos 
verdejantes e manancial das águas tranqüilas. Encontre Jesus em tua vida. Ponha hoje tua 
confi ança nele.

 Por isso, lembro das palavras de Josué 1.9 que diz: “... Sê forte e corajoso; não te-
mas, nem te espantes, porque o SENHOR, teu Deus, é contigo por onde quer que andares." 
Creio que estas palavras nos ajudam a viver nossa vida sem medo, pois ela nos garante que 
não estaremos sozinhos. Muito pelo contrário, que temos um Deus que se importa conosco. 
 Estas palavras foram ditas, por Deus, a Josué, quando ele assumiu o lugar de Moisés, na 
condução do seu povo rumo à terra prometida. Para Josué, o que Deus estava lhe oferecendo 
era um desafi o inimaginável. E mais: impossível de ser cumprido. Por mais que ele fosse 
uma pessoa experiente, no fundo, ele não se achava preparado para tamanha responsabili-
dade.

  Como Deus sabe e conhece tudo o que passa no coração do ser humano, ele sabia 
o que Josué estava sentindo e por isso ele pede obediência, coragem e determinação, e mais: 
Ele promete estar do seu lado ao longo de toda esta jornada. Tento imaginar como estas 
palavras alcançaram, em cheio, o coração e a mente de Josué e do quão aliviado ele fi cou.
 Amados também nós recebemos diariamente de Deus uma missão, uma incumbência, uma 
tarefa a ser cumprida. Assim como Josué também nós, muitas vezes, nos sentimos despre-
parados. É por isso que “Bem-aventurado o homem que põe no SENHOR a sua confi ança e 
não pende para os arrogantes, nem para os afeiçoados à mentira”, pois este vai a fonte. Deus 
quer nos encorajar a não desistirmos. A não desanimarmos. É evidente que ele sabe das 
nossas limitações, dos nossos medos, mas ele também sabe como nos levantar, como nos 
encorajar, como fazer de homens e mulheres frágeis como eu e você verdadeiras muralhas

 Olá, amados por Cristo. Se você ainda não fez seu devocional hoje, pegue 
a sua Bíblia e encontre Provérbios. Lá existe uma palavra que deveria estar mais 
presente em nossa vida. Trata-se de Provérbios 15.13 que diz: “O coração alegre 
aformoseia o rosto, mas com a tristeza do coração o espírito se abate”. Creio que se 
aplicássemos este princípio eterno de Deus em nossa vida, nosso semblante seria 
outro e nosso testemunho alcançaria muito mais pessoas, pois, estamos falando 
daquilo que vimos e ouvimos.

  Falo isto pelo simples fato de que quando Cristo transforma nossa vida, ele 
não transforma apenas nosso interior. Ele não se importa apenas com a salvação 
da nossa alma, mas com todo o nosso ser. E posso dizer mais. Ele quer ver nosso 
rosto radiante e feliz pelo fato de termos sido alcançados pelo seu amor sua graça e 
misericórdia. Trata-se de expressão de alegria pelo presente recebido.  

 É comum ouvir as pessoas dizendo que os olhos são as janelas da alma. Que 
o rosto é a janela do nosso coração. Assim, o que uma pessoa é por dentro, queira 
ela ou não, refl ete com muito mais força em sua aparência externa do que ela possa 
imaginar. Eu me pergunto: será que este não é um dos grandes motivos de tantas 
cirurgias plásticas realizadas em nosso pais? Será que não falta alegria em rostos tão 
conhecidos?

 Com isso não estou dizendo que uma pessoa, um cristão alegre e feliz não 
possa ter seus momentos de dor, de tristeza e de choro. Muito pelo contrário, este é 
um mundo de dores e lágrimas, mas se ele sabe que eles duram apenas uma noite e 
que o riso vem pela manhã, então tais circunstâncias não podem acomodar-se per-
petuamente em seu coração.

 Por isso, amados, não importa o que o dia de hoje tenha reservado para ti. 
Não importa o quanto o peso das coisas passadas possa ainda te infl uenciar. Não 
importa se o céu dá a impressão que vai desmoronar hoje sobre tua cabeça. Por mais 
que isto te assuste, abata, não permita que nada tire a alegria do teu coração. Pois a 
verdadeira alegria, aquela que gera um fruto chamado contentamento, não provem 
das coisas ou das circunstâncias, mas ela nasce num coração tocado e transformado 
pelo nosso Deus. Que teu rosto hoje possa expressar este toque de Deus na tua vida 
e que as pessoas possam encontrar no teu testemunho de vida um alento, uma luz 
que os ajude a seguir seu caminho de vida.

 Não permita que as breves e momentâneas tribulações tirem de você a ale-
gria que é prometida para os fi lhos de Deus. Não permita que elas te abatam de 
tal modo que não consegues mais olhar para frente e para o alto. Foque hoje teus 
olhos em Jesus, o autor e consumador da fé. Receba dele a força para venceres o 
abatimento e depois com o rosto cheio de riso, conseqüência de um coração tocado 
e transformado por Jesus, parta para viver mais um dia de bênçãos. .

“O Coração alegre aformoseia o rosto”

Tenham uma abençoada semana.
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Pelo Estado
Quem fi ca com o Porto de Itajaí?

Com a internação do presidente Lula (PT) 
e suspensão de algumas de suas atividades, 
também � cou em “stand by” a decisão sobre 
a federalização ou não do Porto de Itajaí. 
O contrato vencerá no � nal do mês e não se 
tem ainda uma decisão sobre sua renovação 
ou não.
Nesta quinta-feira, 12, o ministro dos Portos 
e Aeroportos, Silvio Costa Filho estará em 
Santa Catarina para inauguração das obras 
do aeroporto de Joinville e, certamente, to-
cará neste assunto durante as agendas no 
Estado. 
Esta semana, inclusive, o governador Jorgi-
nho Mello (PL) manifestou-se em vídeo e fez 
um apelo para manter a gestão municipal do 
Porto. O que ele e as entidades empresariais 
e trabalhadores portuários temem é que as 
decisões sobre o Porto � quem somente nas 
mãos de Brasília, ou do Porto de Santos, caso 
este venha a administrá-lo.
Por lei, o porto não pode mais ser gerido por 
uma autarquia, como é hoje. A Superinten-
dência do Porto de itajaí precisa ser transfor-
mada em uma empresa pública e o projeto 
de lei que faz essa alteração ainda tramita na 
Câmara de Vereadores. 
Lembrando que o Porto de Itajaí é o único 
porto público municipalizado do Brasil.
Mas há quem associe essa troca de gestão a 
vitória de Robison Coelho (PL) para a prefei-
tura do município. Parece que a polarização 
está tirando o bom senso das pessoas. Aliás, 
não parece, isto é uma certeza, pelo menos 
para alguns!

Projetos aprovados
O Governo de Santa Catarina, por meio da 
Secretaria de Estado da Assistência Social, 
Mulher e Família (SAS), divulgou nesta 
quarta-feira, 11, os projetos aprovados nos 
editais do Fundo da Infância e Adolescência 
(FIA) de Santa Catarina. Ao todo, são cer-
ca de R$ 42 milhões em investimentos. Nos 
dois editais foram contempladas 85 propos-
tas da sociedade civil e 63 propostas de ór-
gãos governamentais que abrangem diversas 
áreas, como educação, cultura, esporte, entre 
outras.

Integração
Nos dias 11 e 12 o Instituto de Metrologia 
de Santa Catarina, o Imetro-SC, realiza o se-
gundo Workshop de Resultados, o WR 2024. 
Diretores e gerentes apresentam um balanço 
das ações e metas alcançadas durante o ano. 
No segundo dia, o Seminário contará com a 
participação do presidente do Detran, Ken-
nedy Nunes, da diretora do Procon, Michele 
Alves, do secretário de Indústria, Comércio 
e Serviços, Silvio Dreveck. Representando 
a Assembleia Legislativa, o deputado Es-
têner Soratto e o Inmetro, o representante 
Raymundo Rezende. O evento, que acontece 
em São José, reúne servidores de todas a re-
gionais do Estado.

Alinhamento
Um encontro entre o secretário da Ciência, 
Tecnologia e Inovação, Marcelo Fett, o pre-
sidente da Associação Catarinense de Tec-
nologia (ACATE), Diego Brittes e o diretor 
executivo da mesma, Gabriel Sant´Anna, 
nessa terça-feira,10, marcou o fortalecimen-
to da parceria entre o Governo do Estado e 
da associação para o ano de 2025. 

Na reunião Fett, Brittes e Sant´Anna, anali-
saram as entregas de 2024, mapearam opor-
tunidades e planejaram ações em conjunto 
para fortalecer ainda mais o trabalho em 
prol do ecossistema de inovação e tecnologia 
de Santa Catarina.

Lançado
A FIESC lançou nesta quarta-feira, 11, a 
Agenda para a Infraestrutura de Transporte 
e a Logística Catarinense 202. O documento 
traz uma radiogra� a das demandas catari-
nenses nos modais rodoviário, ferroviário, 
aéreo e aquaviário.  

Proposta indecente
Parece uma afronta (mas infelizmente não 
é) a proposta votada nesta quarta-feira, 11, 
pela Câmara de Vereadores de Florianó-
polis que pretende dar uma “grati� cação” 
aos membros da mesa diretora da Casa. De 
acordo com a proposta apresentada, o presi-
dente da Câmara ganharia um plus de 50% 
em cima do salário de R$ 24,7 mil, e cada 
membro � caria com 30% a mais no salário. 
Isso, sem falar que já agora em 2025 começa 
a valer o aumento que eles mesmos votaram 
agora, em 2024, que garantiu 48% a mais 
para os 23 legisladores.
Contudo, a vereadora Manu Vieira, que 
também faz parte da mesa diretora, a� rma 
que há uma inconstitucionalidade nessa gra-
ti� cação. 
Atualmente, só a in� ação sobe tanto quanto 
o salário desses vereadores.

Empossados
Luciane Ceretta foi empossada para seu se-
gundo mandato como presidente da Asso-
ciação Catarinense das Fundações Educa-
cionais (Acafe). Ao lado do reitor da Uniplac, 
Kaio Henrique Coelho do Amarante, tam-
bém reconduzido ao cargo de vice-presiden-
te, Ceretta vai liderar a associação durante o 
biênio 2024-2026. A cerimônia foi prestigia-
da por reitores, gestores universitários, par-
lamentares, prefeitos e outras autoridades 
municipais, estaduais e nacionais, incluindo 
o governador Jorginho Mello e a deputada 
estadual Luciane Carminatti, representando 
a Assembleia Legislativa de Santa Catarina. 
Além da presidente e do vice, foram empos-
sados ainda os membros do Conselho Fiscal 
e Deliberativo para o próximo biênio.

Dengue
O Tribunal de Contas de Santa Catarina 
(TCE/SC) determinou que as prefeituras de 
Ibiam, de Macieira e de São Cristóvão do 
Sul elaborem plano de contingência para 
enfrentamento da dengue, em 2025, e enca-
minhem o documento, ao órgão de controle 
externo, no prazo de 30 dias. O descumpri-
mento da decisão poderá resultar na aplica-
ção de multa ao gestor responsável. 

O investimento do Estado para 
resolver a infraestrutura

A Federação das Indústrias de SC 
(FIESC) estima que seriam necessários 
investimentos de R$ 54,6 bilhões para a 
infraestrutura de transportes no estado 
até 2028. Os números constam na Agen-
da da Infraestrutura 2025 da Federação 
apresentada esta semana e que traz a ex-
pectativa de recursos necessários em to-

dos os modais e também sugestões para 
a melhoria da logística de transportes no 
estado.  
Dos R$ 1,216 bilhão orçados para 2024 
em obras em rodovias federais, foram 
efetivamente executados R$ 765,5 mi-
lhões, ou 62,9%. 
Considerando os modais de transpor-
te, as rodovias seriam responsáveis pela 
maior necessidade de investimentos, to-
talizando R$ 39,35 bilhões. O segundo 
maior volume de recursos, R$ 10,2 bi-
lhões, teria de ser alocado em ferrovias. 
A terceira maior necessidade de recur-
sos seria do setor aquaviário, estimada 
em R$ 3,65 bilhões, enquanto os investi-
mentos no modal aeroviário é projetado 
em R$ 928,8 milhões. A alocação de re-
cursos no modal dutoviário é estimada 
em R$ 427 milhões.
A agenda da Infraestrutura da FIESC 
aponta ainda que, considerando as ori-
gens dos recursos previstos, a maior par-
cela - 77,6% - viria da iniciativa privada, 
totalizando R$ 42,3 milhões. A estima-
tiva da entidade aponta que o investi-
mento federal seria de R$ 5,28 bilhões, 
enquanto os estaduais totalizariam R$ 
6,8 bilhões. A parcela que caberia aos 
municípios somaria R$ 180 milhões.
Na avaliação da entidade, alguns inves-
timentos são emergenciais e devem ser 
tratados como prioridade. No modal ro-
doviário, a entidade destaca as obras na 
BR 101-Norte sugeridas no estudo sobre 
a proposta de repactuação, além da con-
clusão da duplicação das BR-470 e da 
BR-280. As demandas incluem ainda a 
adequação de capacidade das BRs 163 e 
282 e a manutenção preventiva das ro-
dovias federais.
No âmbito estadual, a prioridade é a 
conclusão das obras do programa Estra-
da Boa, além de garantir recursos para a 
manutenção. A estimativa da FIESC é de 
que o valor ideal seria de R$ 200 milhões 
nos próximos 3 anos. Para Martorano, o 
governo do estado precisa dar celerida-
de ao processo de concessão de rodo-
vias estaduais e também deveria inserir 
no programa Estrada Boa obras como 
a adequação da capacidade das SCs 416 
e SC 417 em Itapoá, que dão acesso ao 
porto.

Exonerado
Bruno Souza (PL) passou menos de três me-
ses no cargo de secretário-adjunto de Meio 
Ambiente e Economia Verde do governo de 
SC e já pediu sua exoneração. A conversa 
que já rola há algum tempo nos bastidores 
é de que ele irá assumir uma secretaria em 
Florianópolis, na nova gestão de Topázio 
Neto (PSD), a quem ele tanto criticava. 
Agora, é aguardar a nova nomeação para ver 
se o burburinho procede.

Encontro
Contrariando as expectativas, o governa-
dor Jorginho Mello (PL) con� rmou que irá 
ao encontro do ministro de Portos e Aero-
portos do governo Lula, Silvio Costa Filho, 

que estará no Estado para a inauguração 
das obras do aeroporto de Joinville. Claro 
que não será somente para fazer boa � gura. 
Jorginho pretende discutir com o ministro a 
questão da federalização do Porto de Itajaí, 
assunto pendente com o Governo Federal e 
que anda tirando o sossego por aqui.

Aumento
Nem tanto, nem tão pouco. Os vereadores 
de Florianópolis retiraram da pauta da úl-
tima quarta-feira, 11, a proposta de grati� -
cação para os membros da mesa diretora. 
Assunto que ganhou uma repercussão bem 
maior do que eles previam e virou pauta de 
entidades e da sociedade em geral. Em com-
pensação, foi aprovado o aumento da verba 
de gabinete de R$ 38 mil para R$ 45 mil. 
Vale ressaltar que a proposta da grati� cação 
poderá voltar a ser discutida futuramente.

Em Lages
Seguindo o � uxo, os vereadores de Lages 
também se deram um aumento, discreto, 
nas últimas sessões do ano. Eles aprovaram 
um aumento do valor do vale-alimentação 
para os funcionários da casa e, claro, esten-
deram o benefício para eles também. 
Na Câmara de Vereadores de Laguna, os 
vereadores também aprovaram aumento de 
salário. Eles receberão R$ 10,4 mil e o presi-
dente da Câmara R$ 15,6 mil.

Candidatos
Jorginho que se cuide, porque o número 
de pessoas de olho em seu cargo só au-
menta. O primeiro a se manifestar e, ali-
ás, já iniciou discretamente (ou não) sua 
campanha, foi João Rodrigues (PSD). 
Depois, o deputado estadual Marcos 
Vieira (PSDB) se colocou à disposição 
do partido para concorrer à vaga, quan-
do a sigla cogitou lançar um candidato 
próprio em 2026. O deputado já, inclu-
sive, reforçou seu interesse em algumas 
ocasiões e a importância do partido ter 
um candidato à majoritária.
Agora, Adriano Silva (Novo), prefeito 
eleito de Joinville, também demonstrou 
interesse no cargo. Adriano se elegeu 
com uma votação histórica no maior 
colégio eleitoral do Estado.
É, poderemos ter surpresas nas próxi-
mas eleições!

Diretor
O deputado federal Jorge Goetten (Republi-
canos-SC) assumiu a diretoria das micro e 
pequenas empresas na Frente Parlamentar 
do Comércio e Serviços. O anúncio ocor-
reu durante reunião na sede da Frente, em 
Brasília. Composta por 197 deputados e 
senadores, a Frente reconheceu a atuação 
destacada de Jorge Goetten em projetos que 
favorecem os pequenos negócios. Como 
participante assíduo da Frente Parlamentar, 
o deputado catarinense tem se dedicado à 
luta por pautas essenciais ao setor.
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Espaço do Campo

Sol, calor e pancadas de 
chuva a partir da tarde

Sexta-feira (13/12)
Tempo: sol com aumento de nu-

vens e pancadas de chuva com tro-
voadas em SC no decorrer da tarde 
e noite. Risco de temporais isolados 
principalmente no oeste do estado.

Temperatura: elevada com sen-
sação de ar abafado, variando de 25 
a 30°C em boa parte do estado.

Vento: nordeste a norte, fraco a 
moderado e com rajadas, mais inten-
sas no oeste e litoral (40 a 60 km/h).

Sistema: calor e umidade asso-
ciada a formação de uma frente fria 
no Sul do Brasil.

Sábado (14/12)
Tempo: instável com chuva e 

temporais isolados em SC, especial-
mente na madrugada e manhã, devi-
do ao rápido deslocamento de uma 
frente fria, associada a um ciclone 
extratropical no RS. No decorrer do 
dia o tempo melhora na maioria das 
regiões.

Temperatura: elevada com sen-
sação de ar abafado.

Vento: norte a sudoeste, fraco a 
moderado, com rajadas mais inten-
sas no litoral (40 a 60km/h).

Domingo (15/12)
Tempo: sol e algumas nuvens 

em SC. No decorrer da tarde aumen-
to de nuvens no oeste e sul do estado.

Temperatura: elevada, calor em 
todo o estado.

Vento: noroeste/oeste a sudoes-
te, fraco a moderado.

Segunda-feira (16/12)
Tempo: sol com variação de nu-

vens em SC, com chance de chuva 
isolada entre o Planalto Sul, Litoral 
Sul e Grande Florianópolis.

Temperatura: diminui pouco, 
ainda faz calor na maioria das regi-
ões.

Vento: sudoeste a sul, fraco a 
moderado, com rajadas no litoral.

Período: 16 a 25/12/2024
Início do verão no Hemisfério 

Sul: dia 21 de dezembro de 2024 às 
06h21

Permanece o indicativo de me-
nos chuva para a segunda quinzena 
de dezembro, com mais dias de sol 
e calor em SC. Próximo ao dia 19, 
a formação e deslocamento de uma 
frente fria no Sul Brasil provoca 
chuva no estado, com totais mais 
elevados no oeste. No fi m do período 
ocorrem pancadas isoladas de chuva 
com trovoadas nas tardes de noites, 
típicas de verão. A temperatura fi ca 
mais elevada no Extremo Oeste e 
Oeste. Predomina uma sensação de 
abafamento nas regiões catarinenses 
em dias mais úmidos e nublados.

Entre sexta-feira e sábado 
temporais isolados com chuva 

intensa em SC

Início: 13/12/2024 às 12h00
Fim:  14/12/2024 às 16h00
Regiões: todas, especialmente o 

oeste na sexta-feira (13) e o leste do 
estado no sábado (14).

Previsão: a partir da tarde de 
sexta-feira (13) há risco de tempo-
rais isolados com chuva intensa e 
totais elevados em curto intervalo de 
tempo, raios, rajadas fortes de ven-
to e granizo. Essa condição é maior 
para o oeste do estado. No sábado 
(14), a chuva mais intensa e os tem-
porais isolados ocorrem no leste de 
SC, sobretudo entre a Grande Floria-
nópolis e o Litoral Sul.

Sistema: frente fria em formação 
no Sul do Brasil na sexta-feira (13), 
com rápido deslocamento em SC no 
sábado (14), associada a um ciclone 
extratropical na costa do RS.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteoro-
logista (Epagri/Ciram)

Epagri desenvolve alface 
para cultivo orgânico: 

conheça a SCS383 Giseli
Uma alface verde escura e roxa, alta-
mente produtiva, resistente a doenças e 
ideal para o cultivo orgânico vai chegar 
ao mercado brasileiro em 2025. O cul-
tivar SCS383 Giseli é resultado de cerca 
de 20 anos de seleções e avaliações re-
alizadas pela Epagri na Estação Experi-
mental de Itajaí (EEI).

Alface para cultivo orgânico: a 
Giseli é altamente produtiva e 

tem propriedades nutracêuticas
“Uma característica marcante desse cul-
tivar é a presença de antocianina nas fo-
lhas, um pigmento vegetal de ocorrência 
natural que confere um tom avermelha-
do. As antocianinas apresentam poder 
antioxidante, caracterizando o cultivar 
Giseli como uma hortaliça nutracêu-
tica”, destaca Euclides Schallenberger, 
pesquisador da Epagri responsável pela 
tecnologia.

Seleções e avaliações
As pesquisas que deram origem à Giseli 
iniciaram em 2003, quando a equipe da 
EEI começou a avaliar um grande nú-
mero de variedades de alface em sistema 
orgânico. “Fomos cultivando e selecio-
nando sempre as melhores ao longo dos 
anos. Em 2018, chegamos à melhor alfa-
ce”, conta Schallenberger.

Na comparação com quatro cultivares 
comerciais, a alface da Epagri se desta-
cou em todos os atributos

A fase seguinte foi comparar a Giseli 
com quatro cultivares de alface disponí-
veis no mercado. Os testes aconteceram 
na EEI, em abrigos de cultivo, no siste-
ma orgânico de produção. “Avaliamos 
características como peso das plantas, 
número de folhas, resistência a pragas e 
doenças, e a Giseli se destacou em todos 
os atributos”, cita o pesquisador. A alface 
da Epagri também se destacou na ava-
liação sensorial – sabor, aroma e aspecto 
visual – quando comparada às varieda-
des comerciais.

Produção orgânica
Agricultores catarinenses também testa-
ram a novidade. Sete produtores orgâni-
cos de hortaliças do litoral e do Vale do 
Itajaí compararam, em suas proprieda-
des, a alface Giseli com outros cultiva-
res. “Assim como nos testes realizados 
na Epagri, ela se destacou em pratica-
mente todas as avaliações dos produto-
res, tanto pelas qualidades agronômicas, 
quanto pelas qualidades visuais e senso-
riais das plantas”, diz o pesquisador.

O novo cultivar se destacou tanto nos 
testes da Epagri quanto nas avaliações 
dos produtores, explica o pesquisador 
Euclides Schallenberger

Em todo o Brasil
A alface Giseli é recomendada para 
cultivo no Brasil inteiro no período 
de março a outubro. “No verão, entre 
dezembro e fevereiro, a planta co-
meça a pendoar mais cedo”, explica 
Schallenberger. A Giseli tem baixa 
suscetibilidade ao míldio, diâmetro 
médio de 40,5cm, média de 37,4 fo-
lhas e peso médio de 450 gramas da 
planta comercial.

Sementes para o mercado
As sementes da alface Giseli ainda 
não estão disponíveis para os produ-
tores. A próxima etapa, que acontece 
em 2025, é fazer uma licitação para 
selecionar uma empresa que será res-
ponsável pela multiplicação e comer-
cialização de sementes da hortaliça.

A expectativa da Epagri é que a 
SCS383 Giseli repita o sucesso da 
alface SCS374 Litorânea, lançada 
em 2018 e vendida em todo o Brasil 
pela Isla Sementes. Um dos motivos 
do sucesso de vendas da Litorânea 
é que ela pode ser comercializada o 
ano inteiro, já que, mesmo no verão, 
a planta demora para pendoar.

Fonte: AsCom Epagri - por Cinthia An-
druchak Freitas
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Esportes

A Campeã Mundial de 
Esportes Aéreos é de Co-

rupá-SC
Klara Langhammer Arza Bez Brasi-
leira, 16 anos, estudante do 2º ano do 
ensino médio, catarinense da cidade de 
Corupá, é Campeã Mundial de Esportes 
Aéreos

Em campeonato realizado no Chile en-
tre os dias 21 e 24 de novembro, reunin-
do atletas de grandes centros do Brasil e 
de diversos outros países, como Estados 
Unidos e México, Klara conquistou o tí-
tulo máximo nas duas categorias dispu-
tadas: Lira Artística e Tecido Acrobático.

Atleta obstinada
Desde que aos 4 anos de idade Klara 
mostrou que queria mais do que “sim-
plesmente fazer estrelinhas”, ela trilhou 
um caminho que exigiu foco, garra, de-
terminação, e força para aprender a con-
viver com as dores físicas e psicológicas, 
hematomas, torções, en� m, uma luta 
diária de treinos, mas com a certeza de 
que podia mais. Assim ela foi superando 

limites, até a conquista dos títulos.

Quando perguntado sobre a sequência 
desses títulos, ela respondeu, com um 
sorriso tímido, “Tô feliz! Consegui o que 
eu queria! Que venha mais.”. 

Klara sabe exatamente o que quer e 
projeta seu futuro, “Acrobacia é meu 
mundo, meu raio de sol. Vou seguir 
treinando para as outras competições e 
apresentações. Temos novas acrobacias 
para treinar. A responsabilidade agora é 
maior.”.

Para saber mais e oferecer patrocínio, 
fale com a mãe, Kamila (47) 9111-2605.

Jaraguá Futsal vence 
Praia Clube nos pênaltis 
e conquista o pentacam-

peonato da LNF

PENTACAMPEÃO! Depois de 14 
anos, o Jaraguá Futsal está de volta ao 
topo do salonismo nacional. Ao vencer 
o Praia Clube neste domingo (15), no 
Centro Sérgio Luiz Guerra, em Carlos 
Barbosa (RS), com um 6 a 5 nos pê-
naltis, o time de Xande alcançou o tão 
sonhado pentacampeonato da LNF. As 
equipes empataram em 2 a 2 no tempo 
normal e 1 a 1 na prorrogação.

Bruninho, duas vezes, e Pedrinho mar-
caram os gols do Aurinegro com a bola 
rolando, enquanto Gilvan, Claudinho e 
Cabreúva balançaram as redes para os 
mineiros. Já nas penalidades, Nicolas 
defendeu a última cobrança de Rabisco 
e fez a festa dos mais de 1 mil torcedo-
res jaraguaenses que viajaram mais de 
500km até a Serra Gaúcha.

A Locomotiva Amarela agora se igua-
la ao Carlos Barbosa como os maiores 
campeões do torneio. As outras con-
quistas foram em 2005, 2007, 2008, 
2010.
Mas a temporada ainda não acabou. O 
time ainda disputa o caneco do Campe-
onato Catarinense no próximo sábado 
(21), às 18h30, contra o Joinville, fora de 
casa, depois de ter vencido por 3 a 2, na 
Arena.

O jogo
O primeiro tempo foi à altura da adre-
nalina no ginásio. Movimentadíssimo e 
exigindo muito da marcação de lado a 
lado. Os mineiros saíram na frente com 
Gilvan, mas Bruninho deixou tudo igual 
aproveitando rebote de Gian Wolverine. 
O segundo tempo foi de mais estudo e 
poucas chances. Porém, Pedrinho co-
locou o Aurinegro na frente em chute 
cruzado. Pouco depois, o Praia empatou 
com Claudinho.

A prorrogação foi quase uma repetição 
dos 40 minutos iniciais. Ninguém que-
rendo dar nada para o adversário. Em 
bela jogada individual de Marcênio, 
Bruninho fez o segundo dele o terceiro 
do Jaraguá. No entanto, restando 23 se-
gundos para zerar o cronômetro, Cabre-
úva igualou de novo.

Vieram então os pênaltis. Nas primeiras 
cinco cobranças para cada lado, 100% 
de aproveitamento: Neném, Eka, Bru-
ninho, Marcênio e Pedrinho para o Ja-
raguá, e Claudinho, Rudi, Igor, Torres e 
Gilvan, para o Praia Clube. Yan marcou 
o sexto e Rabisco parou na defesa de Ni-
colas, um dos heróis da noite histórica 
para o Jaraguá.

Jaraguá vence Joinville no jogo 
de ida da decisão do Catarinense

O Jaraguá Futsal está em vantagem na 
grande � nal do Campeonato Catari-
nense – Série Ouro. Após sair atrás do 
placar, o time de Xande virou e venceu 
o Joinville por 3 a 2 de virada, na noite 
desta segunda-feira (9), na Arena, pelo 
duelo de ida.

Bruninho, Pedrinho e Eka anotaram os 
gols do Aurinegro, que � ca a um empa-
te da 12ª taça do Estadual. Já Dieguinho 
e Pedrinho (contra) marcaram para o 
JEC. O jogo de volta acontece no dia 21 
de dezembro, às 18h30, no Centreven-
tos Cau Hansen.

Fonte: AsCom Jaraguá Futsal – por Lu-
cas Pavin

Depois de vencer ao Bo-
tafogo, Pachuca elimina 

Al-Ahly e é fi nalista
Com titulares poupados de início e rit-
mo mais lento, campeão brasileiro da 
Libertadores não consegue se impor 
diante dos mexicanos, perde por 3 a 0 e 
volta para casa mais cedo

Para o Botafogo, o sonho da Copa Inter-
continental durou somente 90 minutos 
no Catar. Em sua 75ª partida em 2024 
e vindo de uma sequência de decisões 
desgastantes, o Glorioso não foi páreo 
para o Pachuca, em Doha, pelas quartas 
de � nal. 

Já na escalação Artur Jorge deixou cla-
ro que o Botafogo precisava de fôlego. 
Ao deixar Alex Telles, Marlon Freitas, 
Savarino e Almada no banco, o treina-
dor optou por uma melhor condição fí-
sica que acabou sendo importante para 
equilibrar um primeiro tempo de muitas 
disputas de corpo e correria. O Pachuca 
tentou subir a pressão, di� cultar a saída 
de bola, e o Botafogo tratou de apostar 
em bolas longas para Luiz Henrique e 
Matheus Martins. O resultado foi uma 
etapa inicial sem muita emoção.

Pachuca na fi nal
Em uma emocionante disputa pela semi-
� nal da Copa Intercontinental, o Pachu-
ca venceu o Al Ahly nos pênaltis por 6 a 
5 neste sábado (14), no 974 Stadium, e 
se classi� cou para a � nal da competição. 
Seu adversário na decisão será o Real 
Madrid, na próxima quarta-feira(18), no 
Lusail. Já o Botafogo voltou para casa e 
entrou em férias após a temporada mais 
vitoriosa de sua história.

Férias do Botafogo
De férias, o Botafogo ainda não de� niu 
data para reapresentação do elenco, mas 
já tem compromissos marcados para a 
próxima temporada, inclusive a disputa 
pelo primeiro título de 2025: a Superco-
pa do Brasil, contra o Flamengo, dia 2 de 
fevereiro, no Mangueirão, em Belém.
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

(J. G . de Araujo Jorge)

Os versos que te dou

Ouve estes versos que te dou, eu
os � z hoje que sinto o coração contente
enquanto teu amor for meu somente, 
eu farei versos.... e serei feliz...

E hei de fazê-los pela vida afora,
versos de sonho e de amor, e hei depois
relembrar o passado de nós dois...
...esse passado que começa agora...

Estes versos repletos de ternura 
São versos meus, mas que são teus, 
também...
Sozinha, hás de escutá-los sem ninguém 
Que possa perturbar nossa ventura...

Quando o tempo branquear os teus 
cabelos
Hás de um dia, mais tarde, revivê-los 
nas lembranças que a vida não desfez...

E ao lê-los...com saudade em tua dor...
Hás de rever, chorando, o nosso amor,
Hás de lembrar, também, de quem os 
fez...

Se nesse tempo eu já tiver partido 
E outros versos quiseres, teu pedido 
Deixa ao lado da cruz para onde eu 
vou...

Quando lá novamente, então tu fores,
podes colher do chão todas as � ores, 
Pois são versos de amor que ainda te 
dou.

(Do livro "Meu Céu Interior" – 1934)

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Inscrições abertas – pro-
jeto Mais Dança SCAR

O Mais Dança 2024 chegou ao � m, 
mas a boa notícia é que as inscri-
ções para 2025 já estão abertas! 

Se você tem entre 8 e 16 anos, e mora 
em Jaraguá do Sul ou Guaramirim, 
não perca a chance de dançar com 
a gente! O projeto oferece bolsas 
gratuitas para diversas modalidades 

como Ballet Clássico, Danças Urba-
nas, Acrobacia, Jazz e Dança Con-
temporânea.

Além disso, você terá acesso a au-
las complementares de Percussão 
Corporal, Teoria da Dança, Teatro e 
Condicionamento Físico. 

Inscreva-se até 07/01/2025

As aulas começam em fevereiro de 
2025

Divulgação dos selecionados: 
27/01/2025 no site da SCAR

Acesse o site da Scar e inscreva-se 
clicando no link correspondente a 
Jaraguá do Sul ou Guaramirim

O Projeto Mais Dança 6 é realizado 
graças ao patrocínio das empresas 
WEG, Duas Rodas e Elian, por meio 
da Lei de Incentivo à Cultura e do 
Governo Federal.

Maria Fumaça Natalina 
promete encantar Jara-

guá do Sul

Ela estará iluminada, dando a opor-
tunidade aos moradores dos bairros 
mais afastados do Centro de verem 
a atração passar

Na sexta-feira (20) a programação de 
Natal em Jaraguá do Sul terá como 
atração, mais uma vez, a Maria Fu-
maça Iluminada e promete ser de 
encantamento para quem estiver na 
Praça Ângelo Piazera. A programa-
ção terá início às 18h30, no palco da 
praça, com a apresentação do grupo 
de Câmara da Sociedade Cultura 
Artística (Scar). Food trucks tam-
bém estarão no local. A chegada da 
locomotiva, com a presença do Papai 
Noel está prevista para as 19h30. Ela 
� cará em torno de uma hora parada 
na praça.

O trem chegará em Jaraguá do Sul na 
véspera do evento, quinta-feira (19), 
vindo de Corupá e � cará no Centro 
Cultural (em frente ao shopping), até a 
sexta-feira, quando fará o percurso até 
a Praça Ângelo Piazera. No trajeto entre 
os dois municípios, no dia 19 de dezem-
bro, a Maria Fumaça estará iluminada, 
dando a oportunidade aos moradores 
dos bairros mais afastados do centro, de 
verem a atração passar.

No dia do evento haverá alterações no 
trânsito nas imediações da praça a � m 
de garantir mais segurança para pedes-
tres e motoristas. Essas alterações ainda 
serão informadas pela organização, em 
Jaraguá do Sul.

A iniciativa “Rumo ao Natal” é promo-
vida pela empresa Rumo Logística. A 
histórica Maria Fumaça Iluminada é o 
único modelo Mallet 204 fabricado em 
1950 em circulação na América do Sul e 
iluminado com luzes de LED.

A jornada mágica nos trilhos começou 
em Mafra e encerrará em Rio Negrinho 
(SC) em 23 de dezembro. Serão mais de 
1,3 mil quilômetros por cidades do Pa-
raná e de Santa Catarina.

O espetáculo Rumo Ao Natal é viabi-
lizado pela Lei Rouanet de Incentivo à 
Cultura com patrocínio da concessio-
nária de serviços ferroviários Rumo 
com apoio da Associação Brasileira de 
Preservação Ferroviária (ABPF) e da 
Prefeitura de Jaraguá do Sul sendo uma 
realização pelo grupo Lume e Ministério 
da Cultura do Governo Federal.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá do 
Sul

Pedal de Natal mobiliza 
ciclistas no próximo dia 19

Percurso terá mais de 6 quilômetros a 
partir da Via Verde. Objetivo é convi-
dar as famílias de ciclistas a apreciar a 
decoração natalina da cidade
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Cantinho da Literatura
Esta é uma narrativa sobre o luto e a 

resiliência dos seres humanos. Durante a 
estada em uma cidade europeia coberta 
pela densa neve invernal, a narradora é 
repentinamente tomada pela lembrança 
de sua irmã, que morreu recém-nascida 
nos braços da mãe. Ela luta com essa tra-
gédia que defi niu a vida da família, um 
evento que reaparece repetidamente em 
imagens tomadas por esta cor que evo-
ca o luto em algumas culturas orientais: 
o branco do leite materno e da fralda, 
o branco do sal e da neve, o branco da 
magnólia, a pele branca da bebê como 
um bolinho de arroz em formato de lua. 
É por meio desse léxico que a narra-
dora avança na releitura de sua própria 
história. Assim, cada capítulo recebe o 
nome dessas coisas brancas. E rememo-
ram, por meio de uma prosa habilmente 
arquitetada, aquilo que Camões defi niu 
como “a grande dor das coisas que pas-
saram”. Mas sem arroubos sentimentais. 
Pois é com a mesma suavidade da neve 
que ela empreende uma viagem em di-
reção aos sentimentos mais íntimos de 
uma mulher sobre si mesma. “A cada 
palavra que escrevia, estranhamente, 
meu coração se agitava. Eu queria mes-
mo escrever este livro e senti que o pro-
cesso traria alguma mudança. Era algo 
de que eu precisava, como uma poma-
da branca para passar num machucado, 
como uma gaze branca para enfaixá-lo”, 
escreve. A beleza desse processo, ainda 
que frequentemente penoso para a nar-
radora, promete tomar de assalto o lei-
tor do início ao fi m deste pequeno livro 
magistral.

O que é uma casa de família? Mais 
do que o sobrado em São Paulo que abri-
ga o típico arranjo patriarcal da classe 
média brasileira, a expressão se refere 
aos locais aonde mulheres de todos os 
cantos do país, mas sobretudo do Nor-
deste, vão trabalhar como domésticas, 
babás, cuidadoras.

Quando Soraia começa a registrar 
suas recordações, com a aproximação da 
meia-idade e percebendo as imagens de 
sua infância se embaralharem na mente, 
são as vozes dessas mulheres que insis-
tem em ecoar ―aquelas que chegavam 
e partiam de sua casa em fl uxo ininter-
rupto desde que a mãe fi cou acamada 
por uma doença degenerativa. Soman-
do a elas as memórias do pai, em suas 
jornadas para fechar as contas, e as do 
irmão mais velho, fascinado pelo empre-
endedorismo, Soraia tenta dar sentido às 
experiências que viveu.

Não fosse a querida Teodora, Mi-
guel Sem-Fim não teria encontrado um 
lar na Quina da Capivara, lugar em que 
chegou desnorteado, o corpo coberto de 
queimaduras. Também foi graças à ami-
ga que conseguiu o trabalho de vigia na 
usina eolioelétrica. Ele parecia ter acha-
do o prumo, mas, quando fecharam-na 
sem explicação, um abismo se abriu em 
sua consciência, trazendo à tona lem-
branças terríveis, que o levam ao limite 
da sanidade.

Nesta terra desolada, as pessoas sa-
bem que não se deve sair quando sopra 
o enlouquecedor vento Vazio. Cícera o 
teme, mas prefere fi car no quintal quan-
do ele chega, obstinada em cavar um bu-
raco infi nito ao redor da casa, enquanto 
cuida da fi lha ainda bebê. Já Alma não 
leva a sério a crendice, e a órfã Maura, 
menina de comportamento impulsivo e 
fala desconexa, requer atenção especial, 
com ou sem vento.

Um tríptico narrado a quatro vozes, 
Vento Vazio desdobra a vida desses mo-
radores, ligados tanto pelo espaço que 
partilham quanto pelos fantasmas que 
os acompanham. Pensamentos recor-
rentes e lembranças que não podem ser 
apagadas se movem ao sabor do vento 
neste romance único de Marcela Dantés, 
no qual sentimentos represados são um 
convite para perder o juízo.

Parque Estadual do Turvo, Rio Gran-
de do Sul, fronteira com a Argentina. 
A guarda-� orestal Chaya é a responsá-
vel por combater a caça exploratória de 
animais silvestres no parque. Preta, sua 
prima, separada da família ainda na in-
fância, é a líder de um temido grupo de 
caçadores e contrabandistas que vive no 
lado argentino da fronteira, os Pies Ru-
bros. Olga, assessora parlamentar de um 
ganancioso deputado, é forçada a voltar 
à cidade onde cresceu para ser porta-
-voz da tragédia ambiental que se anun-
cia � até perceber que está nas mãos dela 
a chance de mudar o curso da história.
De inimigas a aliadas, as três acabam 
obrigadas a vencer um passado turbu-
lento para en� m construir uma possi-
bilidade de futuro para todos. Mas elas 
não estão sozinhas: Sarampião, a � gura 
mítica de um guarda-� orestal e protetor 
da mata, parece acompanhá-las e ajudá-
-las na batalha.
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Turismo e Viagens

Com expectativas de re-
corde no turismo, Santa 
Catarina apresenta a Es-
tação Verão de 2024/2025

Consolidando-se como um dos prin-
cipais destinos nacionais, a Secretaria 
do Turismo (Setur/SC) apresentou, 
junto ao Governador Jorginho Mello 
e outras autoridades do Governo, 
dados de expectativa e resultados 
no lançamento da Estação Verão 
2024/2025. O evento aconteceu nesta 
segunda-feira, 16, no Grupamento de 
Busca e Salvamento (GBS) do Corpo 
de Bombeiros Militar, em Florianó-
polis.

Como uma iniciativa de esforços co-
letivos, a apresentação reuniu, além 
da Setur, áreas da segurança pública, 
saúde, infraestrutura, meio ambien-
te, Detran, Celesc e Procon. Assim, 
reforçando o compromisso de Santa 
Catarina em proporcionar, tanto aos 
turistas quanto aos moradores do 
estado, as melhores experiências em 
qualquer época do ano. 

De acordo com a Secretária interi-
na do Turismo, Catiane Seif, Santa 
Catarina fecha 2024 com números 
expressivos e está preparada para a 
temporada de verão. “Tivemos um 
ano com muito esforço em conjunto 
com o Governador e parcerias com 
as Secretarias, Trade Turístico e os 
resultados foram visíveis. Nós inves-
timos em ações estratégicas ao lon-
go do ano, ampliando rotas aéreas, 
fortalecendo segmentos especí� cos 
e promovendo o estado em merca-
dos-chave. Com isso, a Estação Verão 
é um dos resultados que colhemos 
com muito orgulho”, diz Catiane. 

Expectativas para a Estação Verão
Com a ampliação de rotas aéreas, a 
expectativa para a temporada de ve-
rão 2024/2025 é alta, com números 
recordes de passageiros internacio-
nais. O � uxo aéreo aponta para um 
crescimento de 23% no total, em que 
69% é de turistas internacionais.  

O � uxo marítimo também aponta 
números positivos. Segundo a Cruise 
Lines International Association Bra-
sil (CLIA), de outubro de 2024 a abril 
de 2025, serão oferecidos cerca de 
427 mil leitos, distribuídos entre Bal-
neário Camboriú, Itajaí e Porto Belo. 
No total, estão previstas 121 escalas 
de 30 navios, entre embarcações de 
cabotagem e de longo percurso.

De acordo com dados do Almanach, 
o � uxo terrestre também será mais 
alto nesta temporada. Com uma ex-
pectativa de crescimento apontam 
que mais de 941 mil pessoas irão 
passar por Santa Catarina durante o 
verão. 

Com essas iniciativas, Santa Catarina 
espera receber mais de 3,1 milhões 
de turistas, prontos para viver mo-
mentos inesquecíveis no estado mais 
seguro e completo do Brasil.

Fonte: AsCom Setur – por Bárbara 
Justi

Verão em Santa Catari-
na: descubra melhores 
praias para aproveitar 

com a família 

O litoral de Santa Catarina é um ver-
dadeiro convite para famílias que 
buscam tranquilidade, belas paisa-
gens e águas cristalinas. Assim, tan-
to moradores quanto turistas podem 
explorar uma grande variedade de 
praias, que se estendem do norte ao 
sul do estado, com cenários perfeitos 
para o verão.

Litoral Norte
O Litoral Norte guarda grandes be-
lezas em Santa Catarina para aqueles 
que buscam praias com infraestru-
tura, largas faixas de areia e mares 
calmos. Como, por exemplo, a Praia 
do Bispo, em Balneário Barra do Sul. 
Com águas calmas e areias claras, é 

o local ideal para aqueles que bus-
cam um momento para descansar. 
Assim como a Praia da Boca da Bar-
ra, localizada entre a lagoa e o mar, 
que esbanja beleza e águas tranqui-
las, sendo um dos cartões-postais do 
município.

Com seu mar calmo e águas crista-
linas, a Praia de Taquaras, em Bal-
neário Camboriú, tem uma extensa 
faixa de areia e é ideal para famílias 
e visitantes que buscam um momen-
to para relaxar. Para quem estiver na 
região, também pode aproveitar a 
Praia de Cabeçudas, em Itajaí, com 
mar tranquilo.

Penha se destaca com a Praia da 
Armação, a Praia Alegre e a Praia 
Central, todas com estrutura, longas 
faixas de areia e águas ideais para 
crianças. Além disso, os turistas po-
dem ir a Itapema, na Praia Central e 
na Praia Grossa, que proporcionam 
áreas para o lazer infantil.

Com infraestrutura para turistas, 
águas calmas e cristalinas, Bombi-
nhas também possui praias incríveis. 
A mais conhecida é a Praia de Bom-
binhas, com um mar perfeito para 
banhistas. Já com águas mais paca-
tas, a Praia da Conceição é ideal para 
famílias e banhistas que buscam lo-
cais reservados e com maior contato 
com a natureza.

Grande Florianópolis
A região litorânea ao redor da capital 
de Santa Catarina também reserva 
belíssimos locais para banho e para 
descansar no verão. Em Governador 
Celso Ramos, três praias se destacam 
com águas límpidas e extensas faixas 
de areia. São elas, a Praia de Palmas, 
a Praia de Tinguá e a Praia dos Gan-
chos de Fora.

Em Palhoça, duas praias são muito 
conhecidas e procuradas por famí-
lias: a Praia da Pinheira e a Praia da 

Guarda do Embaú. Ambas possuem 
águas cristalinas e calmas, o que pro-
porciona maior segurança para pes-
soas de todas as idades. Próximo está 
a cidade de São José, com a Praia de 
Guararema, procurada por famílias 
que desejam um ambiente mais cal-
mo e com menos movimento.

Com muitas praias conhecidas, a 
ilha de Florianópolis também tem 
locais ideais para famílias. Assim, 
com águas calmas, cristalinas e tem-
peraturas agradáveis, destacam-se a 
Praia da Daniela e a Praia da Ponta 
das Canas, na região norte, e a Praia 
dos Açores, na região sul. 

Litoral Sul 
Com praias que esbanjam beleza, o 
Litoral Sul de Santa Catarina tam-
bém se apresenta como um destino 
completo para o verão. No início da 
região está Garopaba, com a Praia 
da Gamboa, um local com clima fa-
miliar e pouca movimentação, além 
de um mar tranquilo. Nas proximi-
dades também está Imbituba, com 
duas praias de águas rasas e calmas: a 
Praia do Rosa e a Praia de Ibiraquera.

Ao ir um pouco mais ao sul, o turis-
ta passa por Laguna. Conhecida por 
suas praias, o município tem dois 
ambientes de destaque para famílias: 
a Praia do Mar Grosso e a Praia de 
Itapirubá. Um grande destaque do 
Litoral Sul catarinense é a praia Mor-
ro dos Conventos, em Araranguá. 
Além de águas calmas, a praia im-
pressiona com as paisagens incríveis 
para passeios.

Ainda, em Passo de Torres, estão 
dois destinos ideais para famílias. A 
Praia Rosa do Mar, mais reservada, 
e a Praia dos Molhes, com águas cal-
mas e um ambiente seguro para pas-
seios.

Mais ao � m do Litoral Sul também 
estão duas praias que se destacam 
por boas infraestruturas e mar tran-
quilo. A Praia do Rincão, em Balneá-
rio Rincão, e a Praia Central, em Bal-
neário Arroio do Silva, que possuem 
um ambiente familiar e confortável, 
ideais para quem busca descansar no 
verão.

Fonte: AsCom SeTur – por Bárbara 
Justi

Praia de Taquaras – Balneário Camboriú
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“O estado tem uma economia planejada, com cadeias produtivas completas 
nos setores de indústria, comércio e serviços”

Com mais de 73% dos votos, Este-
ner Soratto (PL), que atualmen-
te é deputado estadual, foi eleito 
prefeito de Tubarão no primeiro 
turno. Durante toda sua carreira 
na política, Soratto já foi Secre-
tário de Indústria e Comércio e 
de Gestão, ambos na Prefeitura 
de Tubarão, além de Secretário 
de Estado do Desenvolvimento 
Regional do município. Também 
foi eleito Vereador e Deputado 
Estadual. E, em 2023, ocupou o 
cargo de Secretário de Estado da 
Casa Civil no governo Jorginho 
Mello (PL).

A Coluna conversou com Sorat-
to sobre sua vitória nas últimas 
eleições e sobre sua passagem 
pelo Governo do Estado e pela 
Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina.

Confi ra:

Estêner Soratto, deputado estadual - Foto: 
Agência AL/Divulgação

Pelo Estado - Sua eleição para 
a prefeitura de Tubarão teve 
um percentual bem signi� ca-
tivo de votos, 73,3%. A que o 
senhor atribui esta vitória?
Estêner Sorato - Sempre digo 
que uma vitória nunca decor-
re de um único motivo, foram 
vários motivos, dentre eles es-
tão uma campanha muito bem 
coordenada e organizada, um 
time forte, candidatos com um 
passado e um presente sólido, 

e obviamente, um dos mais for-
tes motivos foi o sentimento de 
mudança. As pessoas queriam 
uma nova maneira de governar, 
com muita transparência, res-
ponsabilidade e cuidado com 
a nossa cidade. Tenho experi-
ência e muita vontade de orga-
nizar a nossa prefeitura e fazer 
Tubarão avançar. Agradeço às 
pessoas pela con� ança.

Pelo Estado - Quais serão as 
prioridades da sua gestão nes-
te primeiro ano à frente da pre-
feitura de Tubarão?
Estêner Soratto - Além da si-
tuação � nanceira e a reorga-
nização administrativa, nosso 
grande objetivo para o primeiro 
semestre do ano é abrir a UPA 
24 horas e fazer um grande pro-
grama de reforma dos prédios 
públicos, especialmente, postos 
de saúde, pois vários estão em 
estado deplorável. Também va-
mos reformar creches e escolas, 
algumas, inclusive, já interdita-
das pelo Ministério Públicos e 
Defesa Civil. Porém, sabemos 
que existem muitas outras prio-
ridades. Por isso, eu, o Denis e 
a nossa equipe, vamos entrar 
muito cedo na prefeitura e não 
ter hora para sair, pois há muito 
o que ser feito.

Pelo Estado - E conhecendo a 
realidade do município, quais 
seriam os planos a longo pra-
zo?
Estêner Soratto - O legado que 
almejo deixar é de uma Tuba-
rão mais estruturada, e� ciente 
e acolhedora para seus mora-
dores. Quero que nossa gestão 
seja lembrada por trazer trans-
parência, responsabilidade e 

cuidado com a cidade, trans-
formando-a em referência de 
boa administração. Isso inclui 
modernizar a infraestrutura, 
aprimorar os serviços públi-
cos, especialmente na saúde e 
educação, e criar um ambiente 
propício ao desenvolvimen-
to econômico e social. Minha 
meta é preparar Tubarão para o 
futuro, com uma prefeitura or-
ganizada, � nanças equilibradas 
e políticas públicas que impac-
tem positivamente as próximas 
gerações.

Pelo Estado - Como e quais os 
critérios usados para compor 
sua equipe?
Estêner Soratto - Os indicados 
precisarão ter conhecimento e 
muito comprometimento com 
a nossa cidade, e que estejam 
à disposição do município 24h 
por dia, assim como eu e o De-
nis nos propomos.

Pelo Estado - O senhor está lar-
gando um mandato na Alesc 
para assumir como prefeito. 
Quais consideraria como suas 
maiores ações enquanto depu-
tado estadual?
Estêner Soratto - Costumo 
dizer que Tubarão vai ter um 
prefeito deputado. Tenho óti-
mo relacionamento com todos 
os deputados estaduais. E eles 
serão importantes na busca 
por recursos para nossa cida-
de. Além disso, conseguimos 
destravar obras importantes 
na Amurel, através de emendas 
parlamentares indicadas por 
mim. Também conseguimos a 
aprovação de importantes pro-
jetos de lei. Um deles transfor-
mou Tubarão na Capital Cata-

rinense do Turismo Ferroviário. 
Acredito que a votação que ob-
tive nas eleições mostra que o 
tubaronense aprovou meu tra-
balho e me quis como prefeito. 
Vou honrar todos!

Pelo Estado - O senhor fez par-
te do governo Jorginho Mello, 
como secretário da Casa Civil. 
Como avalia esse período no 
executivo estadual?
Estêner Sorato - Foi um ver-
dadeiro doutorado em gestão 
pública. Estar ao lado do gover-
nador Jorginho Mello foi um 
constante aprendizado. Posso 
dizer que o Jorginho é meu ami-
go e será um grande parceiro de 
Tubarão nos próximos anos. 
Ele trabalha muito, acorda cedo 
e não tem hora para encerrar o 
expediente. Tem muito cuida-
do com o dinheiro do cidadão 
e quer deixar um grande legado 
para Santa Catarina. 

Pelo Estado - Quais foram os 
maiores desa� os encontrados 
no exercício do cargo?
Estêner Soratto - Os desa� os 
sempre são grandes, mas não 
os vejo como obstáculos, e sim 
como oportunidades de cresci-
mento e aprendizado. Felizmen-
te, pude contar com uma equi-
pe extremamente competente e 
dedicada, que foi fundamental 
para superar essas di� culdades 
e garantir que o trabalho fosse 
realizado com e� ciência e res-
ponsabilidade.


